



Le 5 avril 2012

Mémoire_

COMMISSION SUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET URBAIN ET L'HABITATION

La valorisation du développement économique local

Sonia Keroack, D.A., propriétaire

It designs_ entreprise de design [graphique, industriel et intérieur]

514-598-9265 / www.it-designs.ca

85 Du Liseron

Ste-Julie, QC

J3E 3N8

Aux membres de la commission,

C'est avec plaisir que je participe à la présente commission sur le développement économique en vous racontant brièvement ma petite histoire ainsi qu'en vous soumettant mes vues et recommandations en ce qui a trait au soutien à l'entrepreneuriat, à tout le réseau entourant celui-ci, et à l'importance de son rôle dans le développement économique local.

Le 25 mai 2000, l'entreprise *It designs*, jeune et fière, était officiellement enregistrée et débutait ses activités. Ce moment concrétisait le rêve de deux entrepreneurs, mais aussi les efforts d'une série d'interventions auprès des différents organismes montréalais offrant accompagnement, formation, services-conseils et, dans certains cas, de l'aide au financement lors du démarrage d'entreprise. De ces organismes, dont la Fondation du maire de Montréal et la CDEC (Corporation de développement économique communautaire), le SAJE accompagnateur d'entrepreneurs fut de loin le plus important pour nous car c'est lui qui nous procura le levier vers l'obtention de l'aide financière des autres organismes.

Ayant tout d'abord été admis à la Mesure STA (Soutien au travail autonome) c'est ainsi que le SAJE nous permettait d'apprendre les tenants et aboutissants du Plan d'affaires et d'ainsi produire un premier document officiel relatant la mission et les objectifs du projet d'affaires de notre entreprise. Par la suite, armés de ce fameux plan d'affaires répondant aux exigences, nous pouvions compléter les demandes d'aide financière pour le démarrage de notre entreprise auprès du SAJE lui-même puis des autres organismes mentionnés ci-haut.

Chacun de ces intervenants ont contribué, de par le financement octroyé ainsi que par divers moyens (conseillers, formation, suivi, etc.), au succès de l'entreprise *It designs* qui a déjà franchi le cap des 10 ans en affaires - elle est un peu moins jeune, mais toujours aussi fière !

Mais encore une fois, particulièrement le SAJE, de par son accompagnement et son encouragement depuis le tout début, a su permettre à l'entreprise de prendre son envol. Son programme structuré de suivi pendant 4 ans et ses conseillers expérimentés dans de multiples domaines nous ont vivement soutenus dans ces débuts où l'encouragement est un des facteurs, sinon LE facteur déterminant afin de persévérer sur la route des affaires.

Les créateurs, ces nouveaux entrepreneurs locaux, ne verraient pas toujours leurs rêves se réaliser si ce n'était de ces organismes et de l'aide au démarrage d'entreprise. De l'idée à la réalisation, il y a souvent pour ces jeunes et moins jeunes un besoin certain de financement, mais aussi et surtout de support et de conseils de gens expérimentés. De plus, ce passage dans divers organismes est souvent le point de départ du premier réseau d'affaires. Notons que *It designs* compte encore aujourd'hui parmi ses plus importants clients plusieurs entreprises ayant démarrées avec l'aide du SAJE.

Dans un contexte d'accès à l'emploi rendu plus difficile par la conjoncture économique, et dans le contexte très actuel de l'accès aux études supérieures compromis par la hausse des frais de scolarité, il est selon moi encore plus important de permettre aux esprits entrepreneurs de se lancer dans leur projet d'affaires, de leur montrer que cette voie fait partie des possibilités, qu'elle est réalisable. Rappelons que ce sont ces entrepreneurs mêmes qui seront les créateurs d'emplois de demain...

Je me permets donc aujourd'hui de recommander chaudement le maintien de ce réseau d'organismes et des sources de financement visant l'aide au démarrage d'entreprise. Et particulièrement, je recommande que le SAJE soit un organisme préconisé dans votre plan d'action sur le développement économique local et même que la visibilité de celui-ci soit accrue afin de faire connaître les possibilités qu'offre le SAJE aux nouveaux entrepreneurs d'ici ainsi qu'aux entrepreneurs en croissance.

Merci d'avance de l'attention que vous porterez à ces recommandations.

Cordialement,

Sonia Keroack, D.A., *It designs*